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В Алтайском крае сократят срок пребывания бездомных животных в 

приютах 

Алтайское краевое Законодательное Собрание 

 

На майской сессии АКЗС депутаты рассмотрят изменения в закон «О 

наделении органов местного самоуправления Алтайского края 

государственными полномочиями по обращению с животными без 

владельцев».  

Разработчики законопроекта предлагают сократить срок нахождения 

бездомных животных в приютах с 45 до 21 дня. Это увеличит пропускную 

способность приютов, то есть число отловленных и простерилизованных 

животных. 

«Мы получаем обращения из муниципалитетов о том, что 

потенциальные исполнители услуг по отлову и содержания животных без 

владельцев не готовы работать в рамках действующего финансирования. 

Сокращение времени содержания животного в приюте позволит отловить и 

простерилизовать большее число собак без владельцев, это произойдет за 

счет экономии средств на питание. Мы провели совещание с управлением 

ветеринарии Алтайского края и представителями приютов, и последние 

высказывались за расширение перечня услуг. Кроме того, по инициативе 

нашего комитета в апреле текущего года стоимость услуг, необходимых для 

реализации органами местного самоуправления государственных 

полномочий по обращению с животными без владельцев была 

проиндексирована на 6%. В случае принятия предлагаемого законопроекта 

управление ветеринарии Алтайского края проведет дополнительную 

индексацию стоимости услуг. Считаем, что предлагаемые изменения 

позволят муниципалитетам более эффективнее исполнять полномочия и для 

потенциальных исполнителей услуг условия будут более выгодными», - 

сказал председатель комитета по аграрной политике, природопользованию и 

экологии Сергей Серов. 

Согласно закону в стоимость услуги по содержанию одного животного 

без владельца в приюте включается осмотр, лечение, стерилизация, 

вакцинация, кормление. Проектом закона предлагается расширить указанный 

перечень услуг, добавив кастрацию и маркировку. Также проектом закона 

предлагается закрепить ежегодное изменение нормативов финансовых затрат 

на эти цели исходя из уровня инфляции.  
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В региональном парламенте обсудили законопроект, призванный 

упорядочить работу такси 

Архангельское областное Собрание депутатов 

 

Внести изменения в областной закон «Об организации деятельности по 

перевозке пассажиров и багажа легковым такси на территории 

Архангельской области» в первом чтении планируется на майской сессии 

областного Собрания.  

Как отметил заместитель руководителя администрации - директор 

правового департамента администрации Губернатора Архангельской области 

и Правительства Архангельской области Игорь Андреечев, законопроект 

учитывает изменения в профильном федеральном законодательстве, 

обусловленные развитием информационных технологий и появлением 

сервисов онлайн-заказа такси. 

– Деятельность служб заказа до настоящего времени фактически не 

урегулирована. Из-за этого увеличилось число нелегальных перевозчиков, 

что мешает работе добросовестных таксистов. При этом мы помним, какие 

раньше были таксопарки, обязательный медицинский осмотр водителей, 

регулярный техосмотр, перевозки осуществлялись исключительно на 

комфортных автомобилях «Волга». К работе допускались водители только с 

хорошим опытом, помимо автошколы, таксисты проходили специальную 

подготовку. Сейчас же в этой сфере порядка нет. Эту ситуацию надо 

исправлять, – считает заместитель председателя комитета областного 

Собрания по промышленности, коммуникациям и инфраструктуре 

Александр Новиков. 

В соответствии с федеральными нововведениями, с сентября этого года 

региональные власти смогут предоставлять (приостанавливать, возобновлять, 

аннулировать) разрешения на работу по перевозке пассажиров и багажа 

такси, а также служб заказа такси. 

Кроме того, власти субъектов будут обязаны вести региональный 

реестр перевозчиков и служб заказа. Ожидается, что в Поморье данные 

функции будет исполнять подведомственное учреждение областного 

министерства транспорта. 

 

По инициативе граждан разработан проект закона, касающийся 

выступлений уличных музыкантов  

Дума Астраханской области 

 

Соблюдение баланса интересов жителей многоквартирных домов и 

уличных музыкантов – именно на это направлен законопроект, который 

сейчас рассматривается в Думе Астраханской области.  

В настоящее время в адрес органов власти Астраханской области 

поступают обращения граждан с просьбой урегулировать ситуацию, 

связанную с выступлениями уличных музыкантов на территориях общего 

пользования, принять нормативный акт, устанавливающий правила таких 
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выступлений, ввести меры ответственности за нарушение указанных правил. 

Жители отмечают, что громкое исполнение музыки и песен под окнами 

мешает нормальным условиям жизни и отдыха в собственных домах. В связи 

с этим назрела необходимость урегулировать данный вопрос. Ситуацию взял 

на контроль комитет по законотворческой деятельности.  

Особенно актуальна проблема для жителей центральных улиц 

Астрахани. Порядок определения мест для выступления на открытых 

площадках данного муниципального образования принят. В их числе многие 

городские парки и скверы, набережная реки Волга, площадь Ленина. В 

будние и выходные дни выступать со своими творческими номерами 

музыканты могут с 10.00 до 13.00 и с 15.00 до 22.00. При этом обязательным 

условием является предварительное уведомление администрации города по 

специальной форме (подается в управление культуры). 

Ответственность за выступления вне регламентированных мест, по 

мнению граждан, должна быть урегулирована законодательно. В связи с этим 

и разработан соответствующий законопроект. Для физических лиц 

административный штраф составит от пятисот рублей до двух тысяч рублей; 

для юридических лиц – от пяти тысяч до десяти тысяч рублей. 

Протоколы об административных правонарушениях по данной статье 

будут составлять должностные лица органов местного самоуправления, дела 

об административных правонарушениях, предусмотренные данной статьей, 

будут рассматривать административные комиссии. 

 

Муниципалитеты смогут предоставлять друг другу бюджетные кредиты 

Волгоградская областная Дума 

 

Проект закона «О дополнительных случаях предоставления 

бюджетного кредита из бюджета муниципального образования бюджету 

другого муниципального образования, входящих в состав Волгоградской 

области» рассмотрел парламентский комитет по бюджетной и налоговой 

политике под председательством Михаила Струка. 

Документ подготовлен комитетом финансов Волгоградской области. 

Согласно Бюджетному кодексу РФ регионы могут устанавливать 

дополнительные случаи предоставления бюджетного кредита из бюджета 

одного муниципалитета бюджету другого муниципалитета на срок до трех 

лет, помимо тех, что определены федеральным законодательством. 

В проекте нового областного закона указан порядок предоставления, 

использования и возврата таких кредитов. 

В частности, предоставление бюджетного кредита должно оформляться 

соглашением между уполномоченными органами местного самоуправления 

муниципальных образований. В этом документе необходимо прописать цель 

получения бюджетного кредита, обоснование необходимости его получения, 

размер процентной ставки за пользование им, сумму кредита, сроки и 

источники его погашения. 
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«Такая поддержка одного муниципалитета другим особенно актуальна 

внутри муниципального района. Бюджетный кредит может быть 

использован, к примеру, на проектирование какого-либо объекта в рамках 

реализации муниципальной программы. Важно, что условия использования 

такого кредита и процентную ставку определяет сам муниципалитет, 

предоставляющий кредит», - считает председатель комитета Волгоградской 

областной Думы по бюджетной и налоговой политике Михаил Струк. 

 

Вопросы защиты прав потребителей обсудили в Законодательном 

Собрании Камчатского края 

Законодательное Собрание Камчатского края 

 

12 мая в Законодательном Собрании Камчатского края состоялся 

круглый стол под руководством вице-спикера, председателя комитета по 

бюджету Дмитрия Коростелева. Он был посвящен проблеме незаконной 

реализации в торговых точках Камчатского края продуктов с истекшим 

сроком годности. В обсуждении приняли участие депутаты краевого и 

Молодежного парламентов, представители прокуратуры и Роспотребнадзора, 

муниципалитетов, крупных торговых сетей. 

Острая тема торговли «просрочкой» была поднята депутатом 

Законодательного Собрания Дмитрием Шадриным. Он сообщил о 

выявленных им и другими жителями края неоднократных фактах продажи 

просроченных продуктов в торговых точках Вилючинска и Петропавловска-

Камчатского. Особую тревогу вызывает то, что на прилавках обнаружено 

детское питание с истекшим сроком годности. Однако призвать к 

ответственности нерадивых предпринимателей не удается по разным 

причинам, в том числе, потому что сейчас в стране действует мораторий на 

проверки малого и среднего бизнеса. 

Отдельно было отмечено, что «просрочка» чаще всего обнаруживается 

в небольших магазинах, так называемых «шаговой доступности».  

Несмотря на то, что в стране действует запрет на внеплановые 

проверки малого и среднего бизнеса, оставлять без должного внимания 

вопиющие факты нельзя. Об этом сказал по итогам круглого стола вице-

спикер Законодательного Собрания Дмитрий Коростелев. По всем 

установленным случаям надо провести проверку, чтобы защитить права 

потребителей. Депутаты также обдумают, какие еще меры для пресечения 

торговли продуктами с истекшим сроком годности можно предпринять. 

 

Предотвращение кредитного мошенничества 

Костромская областная Дума 

 

Комитет по бюджету, налогам, банкам и финансам предложил принять 

меры, чтобы предотвратить мошенничество при получении микрозаймов без 

личного присутствия заемщика. 



5 

Сейчас получить микрозайм можно непосредственно в офисе 

микрофинансовых организаций наличными или с помощью онлайн-займа, 

который выдается дистанционно. Достаточно в онлайн-кабинете 

предоставить копию паспортных данных и подтвердить код из смс-

оповещения. Возможность получения микрозайма без личного присутствия 

заемщика привела к появлению новых форм мошенничества. Заем 

оформляется без ведома самого гражданина. Мошенники, как правило, 

используют копии утерянных паспортов или паспортов, взятых из баз 

данных. 

По итогам 2022 года доля онлайн-займов в операциях 

микрофинансовых организаций составила более 40%.  Кроме того, около 

90% оформлений кредитов на третьих лиц происходит онлайн в 

микрофинансовых организациях.  

Депутаты отмечают, что с учетом динамики увеличения в 2022-2023 

годах количества дистанционно выдаваемых микрозаймов, можно 

прогнозировать дальнейший рост случаев мошенничества в сфере 

кредитования.    

Решением проблемы может стать внесение изменений в федеральное 

законодательство. По мнению депутатов, необходимо установить запрет на 

предоставление микрозаймов физическим лицам без их личного присутствия, 

либо установить требования о проведении идентификации физического лица. 

 

В крае увеличится количество специалистов по охране труда 

Законодательное Собрание Красноярского края 

 

Комитет по охране здоровья и социальной политике рассмотрел проект 

закона, регламентирующий региональную систему управления охраной 

труда. 

Как пояснила заместитель министра экономики и регионального 

развития края Марина Лейман, законопроект предлагает наделить органы 

муниципальных образований государственными полномочиями в области 

охраны труда. Сейчас муниципалитеты практически не вовлечены в 

реализацию государственной политики в этом вопросе и не владеют 

информацией о состоянии условий труда в организациях, которые 

функционируют на их территории. Таким образом, на местах отсутствует 

координирующая структура. Результат — сокращение специалистов по 

охране труда в организациях, ослабление контроля, увеличение рабочих 

мест, не соответствующих требованиям, повышенный травматизм. Исходя из 

федерального норматива 2-3 специалиста по охране труда на 100 тысяч 

человек, занятых в отраслях экономики, в крае таких специалистов должно 

быть не менее 28. Но сейчас штатная численность отдела управления 

охраной труда агентства труда и занятости населения Красноярского края 

составляет всего шесть человек. 

Законопроект предлагает передачу полномочий по охране труда в 15 

муниципальных образований, в которых в течение продолжительного 
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времени фиксировались несчастные случаи с тяжелыми повреждениями 

здоровью. Реализация документа потребует из краевого бюджета выделение 

свыше 16,1 млн рублей, которые пойдут на оплату труда специалистов, 

проведения дополнительного обучения. 

Илья Зайцев, комментируя законопроект, подчеркнул: «С каждым 

муниципалитетом проведена дополнительная работа, получено согласие на 

передачу полномочий. Расширение полномочий не должно быть в 

одностороннем порядке. Это взвешенное, согласованное со всеми сторонами 

решение, подкрепленное выделением дополнительных средств». 

 

В крае развивается инвестиционное законодательство 

Законодательное Собрание Красноярского края 

 

На комитете по экономике и налоговой политике депутаты 

рассмотрели изменения в региональные законы об инвестиционной политике 

и стратегическом планировании. 

О сути предлагаемых изменений в законе об инвестполитике 

рассказала исполняющая обязанности министра экономики и регионального 

развития Анна Гарнец. 

Так, правительство будет устанавливать порядок определения объема и 

предоставления субсидии АНО «Корпорация развития Енисейской Сибири» 

на привлечение в край инвесторов, в том числе и иностранных. 

Сейчас инвестиционным предприятиям оказывается имущественная, 

инфраструктурная, информационная и консультационная поддержка. Её 

предлагают дополнить. Инвесторам будут помогать в подборе земельных 

участков, зданий, сооружений, необходимых для реализации 

инвестиционных проектов; развивать кооперацию между ними и 

предпринимателями края. Также субсидию из бюджета получит 

управляющая компания особой экономической зоны в Красноярске на 

инфраструктуру — подведение сетей к земельным участкам, на которых 

планируют строить свои предприятия резиденты зоны. 

Председатель комитета Егор Васильев отметил: «Закон об 

инвестиционной политике — основной документ, которым регулируются 

инвестиции, то, как вкладывают в Красноярский край. Пока единственная в 

крае особая экономическая зона как раз подходит к стадии, когда без 

законодательного регулирования невозможны бюджетные вложения средств, 

чтобы сделать ее привлекательной для инвесторов. Мы же со стороны 

депутатского корпуса хотим, чтобы особых экономических зон, промпарков, 

индустриальных площадок в крае было как можно больше. Именно в этом 

направлении сейчас идет создание и совершенствование нормативной базы». 
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Алексей Додатко: «Стараемся сделать законы в сфере АПК 

максимально эффективными» 

Законодательное Собрание Красноярского края 

 

11 мая в Ужуре состоялось выездное заседание комитета 

Законодательного Собрания по делам села и агропромышленной политике. 

Краевые парламентарии, члены правительства и руководители ведущих 

сельхозпредприятий, представляющие все территориальные группы, 

рассмотрели актуальные вопросы развития сельского хозяйства региона. 

В обсуждении проблем и перспектив АПК принял участие спикер 

краевого парламента Алексей Додатко. Он отметил, что сельское хозяйство 

— одна из системообразующих отраслей региональной экономики. 

«АПК — это не только бизнес, это ещё и сельский образ жизни. Треть 

населения края — жители сел и деревень. Именно поэтому муниципалитеты 

вместе с хозяйствами решают вопросы развития инфраструктуры населённых 

пунктов. В Ужурском районе именно благодаря такому взаимодействию 

строятся жилые дома, социальные объекты и дороги. Меры, которые 

реализуются в сфере государственной политики по поддержке АПК, с 

должны постоянно сверяться с актуальными запросами хозяйств, фермеров и 

всех сельчан. У нас в регионе много форм субсидирования 

сельхозпроизводства. В 2022 году был принят новый закон о господдержке, 

при этом в него регулярно вносятся уточнения. На апрельской сессии был 

принят пакет антикризисных мер, в который включена поддержка молочного 

производства. Многие вопросы депутаты — аграрии рассматривают не в 

тиши кабинетов, а в полях, в хозяйствах края. Такие «приземленные» 

подходы позволяют сделать работу по совершенствованию законодательства 

в сфере АПК максимально эффективной», — подчеркнул председатель 

Законодательного Собрания. 

Депутаты, члены правительства и аграрии обсудили ход посевной 

кампании. На заседании комитета были рассмотрены также перспективы 

развития продовольственного рынка региона. 

Заместитель министра сельского хозяйства и торговли Лариса Белецкая 

сообщила, что в крае сокращаются доходы сельхозтоваропроизводителей. 

Снизилась цена на растениеводческую продукцию. Самое тревожное — 

себестоимость сельхозпроизводства растёт быстрее, чем цены на продукцию 

АПК. 

Сложная ситуация складывается на рынке молока. В крае его 

производством занимаются 203 организации. При этом крупнейшие 

переработчики снижают объёмы закупок сырья. При этом снижаются и 

закупочные цены, что наносит удар по сельхозпроизводителям. 

Руководители хозяйств говорили также о диспаритете цен, кадровом 

голоде и сложностях с кредитованием отрасли. 

«Проблем в АПК много. Острейшие из них — падение цен на зерно и 

молоко. В ходе последней корректировки краевого бюджета было 

предусмотрено около 400 млн рублей на поддержку производителей молока. 
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Теперь важно, чтобы эти средства были использованы эффективно. Особые 

времена требуют особых мер», — отметил Владислав Зырянов. 

На заседании было принято решение продолжить работу по разработке 

эффективных мер поддержки агропромышленного комплекса с учётом 

прозвучавших предложений от руководителей хозяйств. 

 

Депутаты Законодательного Собрания обсудили меры по улучшению 

ситуации с ценообразованием в молочной отрасли 

Законодательное собрание Нижегородской области 

 

На заседании комитета по агропромышленному комплексу и развитию 

сельских территорий обсуждалась текущая ситуация с ценообразованием в 

молочной отрасли в Нижегородской области, а также меры по ее 

стабилизации. 

На поддержку собственного производства молока в областном бюджете 

в 2023 году предусмотрены субсидии: 816,5 млн рублей. Кроме того, в целях 

оказания финансовой поддержки сельскохозяйственным организациям из 

федерального и регионального бюджета в марте на поддержку собственного 

производства молока выделили 538,2 млн рублей, а для увеличения объемов 

переработки молока на пищевые продукты (сыр, кефир, творог) 

молокоперерабатывающим организациям в марте выделили 71,5 млн рублей. 

«Для стабильной работы сельскохозяйственных товаропроизводителей 

и перерабатывающих организаций в существующих условиях в первую 

очередь нужно сделать доступным своевременное пополнение оборотных 

средств. Для этого в марте текущего года мы направили обращение к 

председателю Правительства Российской Федерации М.В. Мишустину с 

просьбой предоставить возможность продления сроков кредитов, которые 

закончатся в 2023 году на период до одного года. В апреле мы направили 

обращение к министру сельского хозяйства Российской Федерации Д.Н. 

Патрушеву с просьбой выделить дополнительные бюджетные средства на 

поддержку собственного производства молока, увеличить продвижение 

собственной готовой молочной продукции на экспорт, а также ограничить 

импорт сухого молока, который не редко выступает заменителем настоящего 

молока из-за цены и удобства в хранении. На данный момент мы ждем 

решения по этим обращениям», - прокомментировал председатель комитета 

по агропромышленному комплексу и развитию сельских территорий Игорь 

Тюрин. 

Депутат также отметил, что 15 мая прошло рабочее совещание с 

депутатами и представителями молочных производств, на котором 

выработали ряд решений по изменению ситуации в молочной отрасли. 

«Депутаты уже обратились в антимонопольную службу с просьбой 

обратить внимание на ценообразование в молочной отрасли. Закупочные 

цены падают, а розничные – остаются прежними. Если все задуманные меры 

поддержки будут воплощены в жизнь, то ситуация действительно 

стабилизируется», - подчеркнул Игорь Тюрин. 
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В развитие туристической инфраструктуры Нижегородской области 

вложено более 3 млрд рублей в 2022 году 

Законодательное собрание Нижегородской области 

 

На заседании комитета Законодательного Собрания по экономике, 

промышленности, поддержке предпринимательства, торговли и туризма 

депутаты рассмотрели информацию правительства области о ходе 

реализации в 2022 году подпрограммы «Развитие внутреннего и въездного 

туризма в Нижегородской области» государственной программы «Развитие 

культуры и туризма Нижегородской области». 

По итогам 2022 года Нижегородская область заняла 6 место в 

Национальном туристическом рейтинге, уступив Краснодарскому краю, 

Крыму, Московской области, Москве и Санкт-Петербургу. Индекс 

физического объема туристских услуг за прошлый год составил 102%, что на 

10,9% выше запланированного значения (92%). Увеличение показателя 

связно с переориентацией в 2022 году туристского потока с въездного 

туризма на внутренний туризм. 

Объем финансирования подпрограммы «Развитие внутреннего и 

въездного туризма в Нижегородской области» за январь-декабрь 2022 

составил 3 млрд 56,7 млн рублей за счет областного и федерального 

бюджетов, из них более 600 млн рублей – средства федерального бюджета, 

свыше 2,4 млрд рублей – областного бюджета. 

«В рамках национального проекта «Туризм и индустрия 

гостеприимства» в 2023 году министерством туризма и промыслов 

Нижегородской области предусмотрено проведение конкурсных отборов на 

предоставление мер государственной поддержки. Это субсидии на 

реализацию общественных и предпринимательских инициатив по созданию 

пляжей и национальных туристских маршрутов, а также гранты на развитие 

инфраструктуры туризма.  

Планируется развитие новых для Нижегородской области видов 

туризма, таких как аграрно-познавательный и эко-рекреационный туризм. В 

областном бюджете на 2023 год предусмотрены средства на предоставление 

грантов в форме субсидий на реализацию проектов эко-рекреационного и 

аграрно-познавательного туризма в размере 30 млн рублей. Установленные 

меры грантовой поддержки будут направлены на привлечение туристов для 

ознакомления с образом сельской жизни, а также для отдыха и путешествий, 

связанных с изучением природных и культурных достопримечательностей. 

 

Инвесторам уточняют порядок получения льгот 

Законодательное Собрание Омской области 

 

18 мая 2023 года депутаты Законодательного Собрания Омской 

области на очередном пленарном заседании парламента приняли к 

рассмотрению законопроект, в соответствии с которым уточняются 

требованиям к организациям, реализующим инвестиционный проект, 
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претендующий на включение, в частности, в реестр масштабных 

инвестиционных проектов. Кроме того, принято сразу несколько законов, 

направленных на поддержку предпринимателей и меценатов. 

В режиме первого и второго, окончательного, чтения парламентарии 

обсудили два законопроекта, касающихся предоставления преференций 

бизнесу. Поправок к проектам не поступило. Оба документа были приняты в 

целом. 

Один из них - "О применении на территории Омской области 

инвестиционного налогового вычета по налогу на прибыль организаций" -  

был разработан в целях стимулирования налогоплательщиков к 

безвозмездной передаче имущества, включая денежные средства, 

образовательным организациям, имеющим государственную аккредитацию и 

расположенным на территории Омской области. 

Согласно закону на территории Омской области устанавливается право 

на применение инвестиционного налогового вычета для организаций, 

безвозмездно передающих имущество, включая денежные средства, 

образовательным организациям, реализующим основные 

общеобразовательные программы и образовательные программы среднего 

профессионального образования. 

Воспользоваться инвестиционным налоговым вычетом (ИНВ) смогут 

организации, оказывающие помощь детским садам, школам и учебным 

заведениям среднего профессионального образования. Законом предлагается 

предоставить меценатам право на применение ИНВ с 1 января 2023 года. 

Другой закон – "О внесении изменений в Закон Омской области "Об 

отдельных вопросах поддержки субъектов малого и среднего 

предпринимательства на территории Омской области". В соответствии с ним 

предусматривается распространение действия Закона Омской области "Об 

отдельных вопросах поддержки субъектов малого и среднего 

предпринимательства на территории Омской области" не только на 

недвижимое имущество, но и на движимое имущество, находящееся в 

пользовании у субъектов малого и среднего предпринимательства и 

физических лиц, применяющих специальный налоговый режим. 

Принятым законом устанавливается срок рассрочки оплаты имущества, 

находящегося в собственности Омской области и приобретаемого 

субъектами малого и среднего предпринимательства и физическими лицами, 

применяющими специальный налоговый режим, при реализации 

преимущественного права на приобретение арендуемого имущества, для 

движимого имущества: пять лет для микропредприятий, а также для 

физических лиц, применяющих специальный налоговый режим, три года для 

иных категорий субъектов малого и среднего предпринимательства. 
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В Прикамье появится сразу три региональных реестра по такси 

Законодательное Собрание Пермского края 

 

Документы будут содержать информацию о водителях, транспортных 

средствах и службах такси. Кроме того, по новым правилам у региона 

появится целый ряд полномочий в сфере перевозок пассажиров и багажа 

легковым такси, в том числе выдача разрешений и лицензий как водителям, 

так и службам такси. Последние будут обязаны заключать договор с 

перевозчиком и нести ответственность перед пассажиром за безопасность 

поездки. 

Такие нововведения связаны с требованием федерального 

законодательства. Проект регионального закона уже внесен в краевой 

парламент. Депутаты рассмотрят его на ближайшем заседании 25 мая в двух 

чтениях. Проектом закона сохранено требование к цветовой гамме кузова 

легкового такси, принятого в Прикамье весной прошлого года. Цветовая 

гамма кузова должна состоять из основного белого цвета, полосы шириной 

от 15 до 25 сантиметров, представляющей собой композицию из красных и 

белых квадратов, расположенных в шахматном порядке. 

 

Ученики «Профильных школ» смогут получать бесплатное питание 

Законодательное Собрание Пермского края 

 

Соответствующий законопроект внесен на рассмотрение в краевой 

парламент по инициативе губернатора Пермского края Дмитрия Махонина. 

Речь идет о семьях, среднедушевой доход которых ниже прожиточного 

минимума. 

Проектом закона предлагается расширить категории получателей 

бесплатного питания в школах. К ним предлагается отнести обучающихся по 

программам среднего общего образования в федеральных государственных 

образовательных учреждениях, являющихся участниками пилотного проекта 

«Профильные школы при вузах Пермского края», который реализуется с 

2022 года. Кроме этого, детям из многодетных семей, которые обучаются в 

«Профильных школах», предлагается предоставить право на бесплатное 

обеспечение одеждой для посещения школы, а также спортивной формой. 

Также проектом закона предлагается расширить нормы о 

предоставлении бесплатного двухразового питания для обучающихся с 

ограниченными возможностями здоровья, обучение которых организовано на 

дому. Так, родители или представители обучающего смогут выбрать форму 

замены питания: денежная компенсация или набор продуктов питания. На 

сегодняшний день замена бесплатного двухразового питания возможна 

только на денежную компенсацию за исключением случаев, когда семья 

находится в социально опасном положении. 

Кроме этого, законопроект дополняет положения о порядке признания 

организаций региональными инновационными площадками. В случае 

принятия проекта закона, порядок будет утверждаться нормативным 
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правовым актом уполномоченного исполнительного органа государственной 

власти Пермского края по согласованию с федеральным органом. 

 

В Приморье изменят условия получения жилья для детей-сирот, 

участвующих в СВО 

Законодательное Собрание Приморского края 

 

Комитет по социальной политике и защите прав граждан поддержал 

законодательную инициативу главы региона о приоритетном порядке 

обеспечения жильем детей-сирот, участвующих в специальной военной 

операции. 

Депутаты рассмотрели проект закона "О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Приморского края в области обеспечения 

жилыми помещениями детей-сирот, детей, оставшихся без попечения 

родителей, лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, на территории Приморского края" и рекомендовали его к 

принятию в трех чтениях на майской сессии краевого парламента. 

В соответствии с законопроектом участникам СВО из числа детей-

сирот, имеющих право на обеспечение жильем, предлагается выдавать 

сертификаты на приобретение квартир без учета требования о достижении 

возраста 23 лет и без проведения оценки их адаптации к самостоятельной 

жизни. 

В зависимости от даты судебного решения о предоставлении жилья – 

до 1 января 2019 года или после, выдавать сертификаты будет министерство 

образования Приморского края либо органы местного самоуправления, 

которые наделяются соответствующими полномочиями. 

Как сообщил председатель комитета Игорь Чемерис, в настоящее 

время под действие закона попадает 33 приморца. "Мы считаем, что ребята, 

которые выполняют свой воинский долг, не нуждаются в оценке социальной 

адаптация, они уже доказывают своими действиями, службой и подвигами, 

что они патриоты свой страны, имеют гражданскую позицию, а задача 

общества, и депутаты считают ее совершенно справедливой, выдать им 

сертификаты на приобретение жилья", - отметил Игорь Чемерис. 

 

Обеспечить связью и интернетом жителей небольших деревень 

предлагают депутаты Северо-Запада 

Псковское областное Собрание депутатов 

 

Перечень предложений по обеспечению граждан качественной связью 

и интернетом вне зависимости от места их проживания направили в 

Министерство цифрового развития законодатели Северо-Запада. Документ 

единогласно принят на конференции Парламентской Ассоциации Северо-

Запада России делегациями десяти регионов. 

Региональные законодатели сформулировали предложения по 

усовершенствованию проекта «Устранение цифрового неравенства 2.0» 
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национальной программы «Цифровая экономика РФ», который должен 

стартовать в 2023 году. 

Проект предусматривает мероприятия по обеспечению услугами 

сотовой связи населенных пунктов численностью от 100 до 500 человек, 

однако перечень деревень и посёлков, где должны возводиться вышки 

сотовой связи, определяют не регионы, а федеральное министерство. 

Депутаты считают, что квоты количества населенных пунктов для регионов 

Северо-Запада должны быть увеличены, а порог численности населения для 

участия в программе снижен со 100 до 50 человек. 

В ходе обсуждения инициативы Законодательного Собрания 

Республики Карелия спикер псковского парламента Александр Котов назвал 

её своевременной, но предложил коллегам обратить внимание на ещё два 

важных, по его мнению, аспекта. Первый касается применения 

дистанционного электронного голосования. «Надо как можно шире 

применять ДЭГ, потому что за ним будущее. И у людей, проживающих на 

сельских территориях, должна быть точно такая же возможность 

использовать ДЭГ, как и у жителей городов», - озвучил ещё один аргумент в 

пользу цифровизации малых населённых пунктов спикер. 

Кроме того, Александр Котов выступил за предъявление 

дополнительных требований к операторам сотовой связи, понижающих 

мощность устанавливаемого ими оборудования из соображений экономии. 

«Вышки строим, средства бюджетные на эти цели тратим, а они 

устанавливают маломощное оборудование, не позволяющее обеспечить 

связью и устойчивым интернетом более чем на 1,5 км. Люди нам жалуются, 

что не получают устойчивого сигнала связи, поэтому требование к мощности 

оборудования необходимо учитывать» - озвучил предложение председатель 

Собрания. 

 

Шанс для спасения исторических усадеб в малых муниципалитетах 

предложили депутаты Северо-Запада 

Псковское областное Собрание депутатов 

 

Поддержать инвесторов, готовых реализовывать проекты по 

восстановлению исторических усадеб с открытием в них мини-отелей, 

предложила Парламентская Ассоциация Северо-Запада России – 

соответствующее обращение к премьер-министру Михаилу Мишустину, 

инициированное Псковским областным Собранием депутатов, приняли 

делегации 10 субъектов СЗФО на конференции в Калининграде. 

Выступая перед коллегами, спикер регионального парламента 

Александр Котов, отметил, что государство субсидирует банкам выданные 

инвестиционные кредиты на восстановление объектов культурного наследия 

с последующим приспособлением для оказания гостинично-туристских 

услуг. Однако существуют ограничивающие критерии – проектная 

документация должна предусматривать размещение гостиниц категории не 
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менее «трёх звезд» и площадью не менее 5000 кв. м или с номерным фондом 

от 120 номеров. 

«Если изменить эти параметры, оставив только критерий о 

соответствии гостиницы категории не ниже "три звёзды", то большее 

количество предпринимателей смогут воспользоваться такой мерой 

поддержки, - обозначил суть инициативы Александр Котов. – Во-первых, это 

даст шанс для спасения объектов культурного наследия, потому что я не 

вижу другого способа для их восстановления, кроме поиска инвесторов. Во-

вторых, будет способствовать развитию экономики муниципалитетов». 

 

В Башкортостане пересматриваются минимальные размеры земельных 

участков для сельхозпроизводства 

Государственное Собрание - Курултай Республики Башкортостан 

 

Президиум Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан включил в повестку дня пленарного заседания парламента 25 

мая проект закона «О внесении изменений в статьи 15 и 22 Закона 

Республики Башкортостан «О регулировании земельных отношений в 

Республике Башкортостан». Документ будет рассмотрен в первом чтении. 

–  Законопроектом предлагается пересмотреть минимально допустимые 

размеры земельных участков, которые выделяются землепользователям для 

производства сельхозпродукции, – сообщил Председатель Государственного 

Собрания Константин Толкачев. – Речь идет о землях, которые находятся в 

республиканской или муниципальной собственности, и землях, 

государственная собственность на которые не разграничена. Минимальный 

размер земельных участков, выделяемых для нужд фермерских хозяйств, 

предлагается уменьшить с размера среднерайонной земельной доли до двух 

гектаров. Минимальный размер новых земельных участков, формируемых из 

земель сельхозназначения для выращивания сельхозпродукции на открытом 

грунте, также планируется уменьшить до двух гектаров – с действующей на 

сегодня нормы в 50 гектаров. 

По мнению спикера парламента, принятие закона позволит более 

активно вовлекать неиспользуемые земли в сельскохозяйственный оборот и 

послужит импульсом для развития предпринимательской инициативы в 

аграрном производстве. 

– Действующее законодательство не позволяет выделять 

землепользователям небольшие наделы, а малый бизнес чаще всего не готов 

брать в пользование большие участки, это экономически нецелесообразно, – 

сказал Константин Толкачев. – Если предприниматель, например, собирается 

выращивать клубнику, ему не нужно сразу 50 гектаров. Принятие 

законопроекта положительно скажется на развитии малого бизнеса в 

аграрном секторе и обеспечит здоровую конкуренцию в отрасли в интересах 

жителей республики. 
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Парламент Башкортостана разработал проект федерального закона о 

переносе сроков уплаты имущественных налогов 

Государственное Собрание - Курултай Республики Башкортостан 

 

Государственное Собрание – Курултай Республики Башкортостан 

планирует внести в Государственную Думу проект федерального закона «О 

внесении изменений в статьи 397 и 409 части второй Налогового кодекса 

Российской Федерации». 

– Законопроектом предлагается перенести срок уплаты земельного 

налога и налога на имущество физических лиц с 1 декабря на 1 июля, – 

прокомментировал Председатель Государственного Собрания Константин 

Толкачев. – Этот шаг положительно скажется на финансовой устойчивости 

сельских территорий. Дело в том, что поступления имущественных налогов 

физлиц составляют значительную долю собственных доходов сельских 

поселений. По данным Ассоциации «Совет муниципальных образований 

Республики Башкортостан», это порядка 40 процентов всех доходов. В то же 

время поздний срок уплаты данных налогов лишает сельские бюджеты 

необходимого объема средств для планомерного финансирования расходных 

обязательств. 

По словам спикера парламента, с аналогичной проблемой 

сталкиваются все субъекты Российской Федерации, для ее решения 

необходимо внести изменения в федеральное налоговое законодательство. 

Предлагаемый законопроект разработан по результатам анализа 

правоприменительной практики. Принятие закона положительно скажется на 

сбалансированности консолидированных бюджетов субъектов Российской 

Федерации. 

Решение о внесении указанного законопроекта в Государственную 

Думу планируется принять на ближайшем пленарном заседании 

республиканского парламента в конце мая. 

 

Изменения в части пользования водными объектами, предложенные 

парламентом Крыма, поддержаны профильным Комитетом ЮРПА 

Государственный Совет Республики Крым 

 

Комитет Южно-Российской Парламентской Ассоциации по аграрным 

вопросам и природопользованию поддержал предложение Государственного 

Совета Республики Крым об обращении к Министру природных ресурсов и 

экологии Российской Федерации А. А. Козлову о внесении дополнительного 

пункта в Административный регламент, позволяющего органам 

исполнительной власти субъектов оказывать государственную услугу по 

предоставлению водных объектов в пользование для осуществления 

прудовой аквакультуры на основании решений. Инициативу представил 

Председатель Комитета крымского парламента по аграрной политике и 

развитию сельских территорий Василий Рогатин. 
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По его словам, согласно поправок, внесённых в отдельные 

федеральные законодательные акты, право на осуществление прудовой 

аквакультуры (рыбоводства), образованных водоподпорными сооружениями 

на водотоках и с акваторией площадью не более 200 гектаров, а также на 

водных объектах, используемых в процессе функционирования 

мелиоративных систем приобретается на основании решений о 

предоставлении водных объектов в пользование поверхностными водными 

объектами, находящимися в федеральной собственности, а также в 

собственности субъектов и муниципальных образований. 

«Однако в Административный регламент, утверждённый приказом 

Министерства природных ресурсов и экологии Российской Федерации, не 

внесены изменения в части дополнения пунктом о предоставлении водных 

объектов в пользование для осуществления прудовой аквакультуры на 

основании решений о предоставлении водных объектов в пользование с 

учётом последних изменений в Водный кодекс. В связи с чем у 

Министерства сельского хозяйства Республики Крым, в чьи полномочия 

входит предоставление в пользование водных объектов или их частей, 

находящихся в федеральной собственности и расположенных на территории 

Республики Крым, отсутствует возможность предоставлять указанную 

государственную услугу», - пояснил Василий Рогатин. 

 

Новые льготы по ипотеке и готовность к оздоровительной кампании 

Самарская Губернская Дума 

 

18 мая состоялось очередное заседание комитета Самарской 

Губернской Думы по здравоохранению, демографии и социальной политике 

под председательством Марины Сидухиной.  

К принятию в двух чтениях депутатами рекомендован проект 

регионального закона «О внесении изменения в статью 4 Закона Самарской 

области «О молодом специалисте в Самарской области». Председатель 

комитета Марина Сидухина отметила, что законопроект разработан 

министерством труда, занятости и миграционной политики по поручению 

Губернатора Самарской области Д.И. Азарова и предусматривает введение 

новой меры поддержки – частичной компенсации затрат на оплату 

ежемесячного платежа кредита по ипотеке. Размер и порядок выплат будет 

утвержден после принятия закона Правительством Самарской области. 

В пояснительной записке к законопроекту указывается, что в регионе в 

последние годы наблюдается превышение спроса на рабочую силу над её 

предложением: количество вакансий стабильно выше числа безработных в 2-

4 раза. В дополнение к четырём действующим мерам поддержки, выплатам, 

которые могут получить молодые специалисты на самарских предприятиях, 

разработана новая мера поддержки. 

Разработчики законопроекта уверены, что это позволит увеличить 

размер средней выплаты для молодого специалиста по востребованным 

профессиям, будет способствовать повышению уровня мотивации 
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трудоустройства на региональные промышленные предприятия по рабочим 

профессиям, возрастёт и количество получателей мер господдержки. 

 

В Законодательном Собрании сформируют рабочую группу по вопросам 

вакцинации подростков 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 

 

На заседании комиссии по социальной политике и здравоохранению 

рассмотрели вопрос вакцинации молодых людей от вируса папилломы 

человека. В обсуждении приняли участие депутаты Законодательного 

Собрания, представители исполнительных органов государственной власти и 

подведомственных учреждений здравоохранения. По результатам принято 

решение сформировать рабочую группу, главной задачей которой станет 

подготовка медико-социального и фармако-экономического обоснований. 

Данные документы послужат отправной точкой для инициативы поэтапного 

включения соответствующего финансирования кампании по вакцинации в 

проект бюджета Санкт-Петербурга, начиная с 2024 года. 

— Это очень актуальная тема не только для нашего города, но и для 

других регионов России. Вопрос вакцинации населения от 

папилломовирусной инфекции неоднократно поднимали коллеги, депутаты 

прошлых созывов городского парламента. Считаю, что безопасная и 

эффективная вакцинация подростков окажет значительное влияние на 

продолжительность и качество жизни молодых петербуржцев, а также 

уменьшит показатель смертности жителей Северной столицы - отметил 

депутат ЗС СПб Александр Ржаненков. 

 

Инвесторы, которые помогают образовательным организациям, получат 

вычет по налогу на прибыль  

Тульская областная Дума 

 

Комитет по экономической политике и финансам Тульской областной 

Думы поддержал проект закона, вносящий изменения в Закон области «Об 

инвестиционном налоговом вычете». 

Проект подготовлен в целях совершенствования инвестиционного 

климата и повышения эффективности мер государственной поддержки 

инвестиционной деятельности на территории региона. 

Предлагается предоставить право на инвестиционный налоговый вычет 

налогоплательщикам, которые безвозмездно передают имущество (включая 

денежные средства) образовательным организациям, реализующим основные 

образовательные программы и имеющим государственную аккредитацию. 

На территории Тульской области таким образовательным 

организациям безвозмездно передали имущество (включая денежные 

средства) около 45 предприятий и организаций. При этом предельные суммы 

расходов, учитываемых при определении инвестиционного налогового 

вычета, которые можно будет вычесть из региональной части налога, 
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предлагается установить в размере 50%, а размер ставки для определения 

предельной величины инвестиционного налогового вычета текущего 

налогового (отчетного) периода – в размере 8%. 

 

В Госсовете рассмотрели вопросы целевого использования земель, на 

которых находится аварийное жилье 

Государственный Совет Удмуртской Республики 

 

Под председательством руководителя постоянной комиссии Госсовета 

Удмуртии по государственному строительству и местному самоуправлению 

Александра Прозорова 15 мая прошло рабочее совещание, посвящённое 

вопросам обращения и целевого использования земельных участков, на 

которых находится аварийное жильё.  

Председатель постоянной комиссии по государственному 

строительству и местному самоуправлению Александр Прозоров 

подчеркнул, что вопросы, связанные с жилыми объектами, заброшенными 

владельцами, находящимися в аварийном состоянии или, например, после 

пожара, в открытом доступе для посторонних, особенно актуальны для 

сельских районов, прежде всего – для отдалённых от райцентра населённых 

пунктов. Такие бесхозные здания создают повышенную пожароопасность, 

портят эстетический вид населённого пункта, земельные участки невозможно 

передать под строительство новых домов другим, в частности, молодым 

семьям. 

О практике Малопургинского района рассказал Глава муниципального 

округа Сергей Юрин. Он отметил, что сложности на территориях, в том 

числе, связаны и с ограничениями, установленными законодательно в части 

использования земельных участков, высвобождаемых из-под ветхого и 

аварийного жилья. В частности, не допускается использование таких 

участков для размещения коммерческих объектов: либо под социальные или 

коммунальные объекты, либо под жилое строительство в рамках программы 

расселения. Значительная часть высвобождаемых участков ввиду их размера, 

состояния или территориального расположения, не отвечает требованиям для 

размещения МКД или соцобъектов, например, детских площадок. Сергей 

Юрин отметил целесообразность внесения изменений в законодательство с 

целью снятия ограничений, что позволит использовать участки под аренду 

или продажу для индивидуального жилищного строительства или 

размещение коммерческих объектов. 

Особые трудности возникают с участками и постройками, фактически 

официально не признанными бесхозяйными, собственники которых уехали 

или умерли. Администрация района ведёт работу по выявлению таких 

участков, чтобы в дальнейшем признать их бесхозяйным или выморочным 

имуществом, передать право собственности в муниципалитет, поставить на 

кадастровый учёт как муниципальное имущество и принять меры по 

высвобождению и дальнейшему использованию участка. Однако, в течение 

трёх лет потенциальный правообладатель или наследник может оспорить это 

http://www.udmgossovet.ru/consist/structure/leadership/22303/
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решение. Сергей Юрин также поддержал предложение об установлении мер 

ответственности в отношении собственников, должным образом не 

заботящихся о состоянии имущества, которое создаёт потенциальную угрозу 

возникновения чрезвычайной ситуации или несчастного случая. 

 

В областной Думе рассмотрели вопросы обеспечения детей-инвалидов 

санаторно-курортным лечением 

Ярославская Областная Дума 

 

Депутаты Думы обсудили вопросы обеспечения детей-инвалидов 

санаторно-курортным лечением. Тема была рассмотрена в рамках рабочего 

совещания комитета по социальной, демографической политике, труду и 

занятости с привлечением профильных департаментов областного 

Правительства. Принято решение подготовить обращение к 

Уполномоченному при Президенте Российской Федерации по правам 

ребёнка о необходимости ведения отдельных реестров на предоставление 

путевок для взрослых льготников и детей-инвалидов. Проблему обозначил 

региональный детский омбудсмен Михаил Крупин. Он обратил внимание на 

то, что дети-инвалиды обеспечиваются санаторно-курортным лечением в 

значительно меньшем объеме, чем иные категории граждан.  

- За 2022 год санаторно-курортным лечением было обеспечено около 

1,5 тысяч жителей области. Количество удовлетворенных заявлений о 

предоставлении санаторно-курортного лечения в целом составляет 40%. При 

этом детям-инвалидам было предоставлено только 125 путевок, что 

составляет лишь 17% удовлетворенных заявлений, - привел данные Михаил 

Крупин. – У нас отдельные больницы и поликлиники для взрослых и для 

детей, а очередь на санаторно-курортное лечение одна. Нужно предусмотреть 

финансирование по приобретению путевок для детей-инвалидов 

пропорционально доле от иных категорий заявителей, имеющих право на 

санаторно-курортное лечение. 
 
 
 
 
Управление по информации и связям с общественностью 

 

http://yarduma.ru/

